

En Ciudad Guzmán, Municipio de Zapotlán el Grande, Jalisco, siendo las 12:25 hrs. doce horas, con veinticinco minutos, del día lunes 02 dos de Septiembre del año 2024 dos mil veinticuatro y con fundamento en lo dispuesto por el Artículo 29, fracción III, de la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, y el artículo 18.3, fracción III del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Zapotlán el Grande, Jalisco, se reunieron en el Patio Central de la Presidencia Municipal, los Regidores del Ayuntamiento Constitucional 2021-2024 dos mil veintiuno, dos mil veinticuatro, para efectuar Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 42 cuarenta y dos, con motivo de la Declaratoria de “Hijo Adoptivo Distinguido” al Profr. Jorge Lugo Monroy. - - - - -

PRIMER PUNTO: Lista de asistencia, verificación de quórum e instalación de la Sesión. - - - - -

C. Secretaria de Gobierno Municipal Claudia Margarita Robles Gómez: Buenas tardes Presidente, Señoras y Señores Regidores, vamos a dar inicio a esta Sesión de Ayuntamiento, permitiéndome como primer punto, pasar lista de asistencia. C. Presidente Municipal Alejandro Barragán Sánchez. C. Síndica Municipal Magali Casillas Contreras. C. Regidores: C. Yuritzi Alejandra Hermosillo Tejeda. C. Ernesto Sánchez Sánchez. C. Diana Laura Ortega Palafox. C. Víctor Manuel Monroy Rivera. C. Jesús Ramírez Sánchez. C. Marisol Mendoza Pinto. C. Jorge de Jesús Juárez Parra. C. Eva María de Jesús Barreto. C. Laura Elena Martínez Ruvalcaba. C. Raúl Chávez García. C. Edgar Joel Salvador Bautista. C. Tania Magdalena Bernardino Juárez. C. Mónica Reynoso Romero. C. Sara Moreno Ramírez. Señor Presidente, le informo a Usted la asistencia de **11 once Integrantes** de este Ayuntamiento, por lo cual certifico la existencia de quórum legal. (Justifican su inasistencia: La C. Regidora Mónica Reynoso Romero, el C. Regidor Edgar Joel Salvador Bautista, la C. Regidora Sara

Moreno Ramírez, y el C. Regidor Raúl Chávez García. No Justifica inasistencia el C. Regidor Jesús Ramírez Sánchez.)

C. Presidente Municipal Alejandro Barragán Sánchez:

Muchas gracias Secretaria. Muy buenas tardes a todos, a todas. Una vez integrado este Ayuntamiento, declaro formalmente instalada esta Sesión Solemne No. 42 cuarenta y dos, proceda al desahogo de la Sesión, Señora Secretaria. **C.**

Secretaria de Gobierno Municipal Claudia Margarita

Robles Gómez: En este momento doy cuenta al pleno del

ayuntamiento con cuatro oficios suscritos por los Regidores

Mónica Reynoso Romero, Edgar Joel Salvador Bautista, Raúl

Chávez García y Sara Moreno Ramírez, mediante los cuales

solicitan se les tenga por justificada su inasistencia a esta

sesión solemne de ayuntamiento número cuarenta y dos,

queda a su consideración esta solicitud de justificación de

inasistencia para que quienes estén a favor de aprobarla lo

manifiesten levantando su mano... **11 votos a favor aprobada**

por mayoría absoluta, se tiene por justificada la inasistencia

a esta sesión solemne de Ayuntamiento número 42 de los

Regidores Sara Moreno Ramírez, Raúl Chávez García, Edgar

Joel Salvador Bautista, y Mónica Reynoso Romero.

SEGUNDO PUNTO: Lectura y aprobación del orden del día. -

PRIMERO: Lista de asistencia, verificación de quórum e

instalación de la Sesión. - - - - -

SEGUNDO: Lectura y aprobación del orden del día. - - - - -

TERCERO: Honores a la Bandera Nacional a cargo de la

Escolta Oficial de la Comisaría Municipal de Seguridad

Pública, y entonación del Himno Nacional Mexicano, dirigido

por la Lic. Adriana López Durán. - - - - -

CUARTO: Lectura del punto de acuerdo en que se determinó

llevar a cabo Sesión Solemne de Ayuntamiento para realizar

la Declaratoria de “Hijo Adoptivo Distinguido” al Profr. Jorge

Lugo Monroy. - - - - -

QUINTO: Lectura de la Semblanza del Profr. Jorge Lugo Monroy, por la Regidora Marisol Mendoza Pinto. - - - - -

SEXTO: Intervención de la C. Elva Mata Vargas, alumna de la Primera Generación (1949 – 1952) del Instituto Comercial. - -

SÉPTIMO: Mensaje Oficial por el Presidente Municipal C. Alejandro Barragán Sánchez. - - - - -

OCTAVO: Entrega del Pergamino que contiene la Declaratoria de “Hijo Adoptivo Distinguido” al Profr. Jorge Lugo Monroy. - -

NOVENO: Intervención de la C. Emma Lugo Arias, hija del “Hijo Adoptivo Distinguido” Profr. Jorge Lugo Monroy. - - - - -

DÉCIMO: Clausura de la Sesión. - - - - -

C. Secretaria de Gobierno Municipal Claudia Margarita Robles Gómez: Queda a su consideración el orden del día, para que, quiénes estén a favor de aprobarlo en los términos propuestos, lo manifiesten levantando su mano.... **11 votos a favor, aprobado por mayoría absoluta.** - - - - -

TERCER PUNTO: Honores a la Bandera Nacional a cargo de la Escolta Oficial de la Comisaría Municipal de Seguridad Pública, y entonación del Himno Nacional Mexicano, dirigido por la Lic. Adriana López Durán. ***Se lleva a cabo los Honores a la Bandera y la Entonación del Himno Nacional Mexicano.*** - - - - -

CUARTO PUNTO: Lectura del punto de acuerdo en que se determinó llevar a cabo Sesión Solemne de Ayuntamiento para realizar la Declaratoria de “Hijo Adoptivo Distinguido” al Profr. Jorge Lugo Monroy. **C. Secretaria de Gobierno Municipal Claudia Margarita Robles Gómez:** *En Sesión Pública Ordinaria de Ayuntamiento No.53, de fecha 09 nueve de Agosto del presente año, en el punto No.19 diecinueve, del orden del día, se autorizó por mayoría absoluta, celebrar Sesión Solemne de Ayuntamiento con motivo realizar la Declaratoria de “Hijo Adoptivo Distinguido” al Profr. Jorge Lugo Monroy, a celebrarse el día lunes 02 dos de Septiembre*

de 2024 dos mil veinticuatro, a las 12:00 hrs. doce horas, en el Patio Central del Palacio Municipal. - - - - -

QUINTO PUNTO: Lectura de la Semblanza del Profr. Jorge Lugo Monroy, por la Regidora Marisol Mendoza Pinto. **C. Regidora Marisol Mendoza Pinto:** Con todo respeto para la familia Lugo, daré lectura a su semblanza. El profesor Lugo Monroy nace en la hacienda el Sauz ubicado en Jilotepec, Estado de México, el 23 veintitrés, de abril de 1906 mil novecientos seis. Inicia estudios en su lugar de origen posteriormente se traslada a la Ciudad de México para continuar estudios de bachillerato en el colegio francés y la normal con los maristas. Se desempeñó como maestro en taquimecanografía, contabilidad, matemáticas e inglés. Se casó el 31 treinta y uno de diciembre de 1941 mil novecientos cuarenta y uno con la señorita María Pompeya Arias Benavides en San Gabriel, Jalisco. Procreando 13 trece hijos María Guadalupe, Jorge Diego, Germán, Emma, Felipe Tito, María Asunción, José Luis Horacio, María Pompeya, María de Lourdes, Maria de los Ángeles, Héctor Adolfo, Mercedes, y Judit de los cuales sobreviven diez. De la Ciudad de México se traslada a esta ciudad en el año de 1948 mil novecientos cuarenta y ocho, fundando el Instituto Comercial en el año de 1949 mil novecientos cuarenta y nueve, con tan solo una alumna y fue hasta julio de 1985 mil novecientos ochenta y cinco cuando clausuró dicha academia con treinta y seis años de labor escolar, egresando 34 treinta y cuatro generaciones con aproximadamente 1263 mil doscientos sesenta y tres alumnos de contador privado, en sus 42 cuarenta y dos años de residencia en esta ciudad apoyó el deporte, teatro, y música, perteneció a los caballeros de Colón, fue candidato del Partido Acción Nacional a la presidencia municipal, y en 1985 mil novecientos ochenta y cinco, colaboró con el programa de vivienda popular y hasta sus últimos días escribió once libros

entre ellos, Ahí va eso, así me lo contó Severiana, el malabarismo democrático, y entre otros más. El Instituto Comercial bajo su dirección se distinguió por su alto nivel académico, honestidad, profesionalismo, valores, e integridad. Muere el 10 diez de marzo de 1992 mil novecientos noventa y dos, depositando sus cenizas en el Santuario de Nuestra Señora de Guadalupe de esta ciudad. Gracias. - - - - -

SEXTO PUNTO: Intervención de la C. Elva Mata Vargas, alumna de la Primera Generación (1949 – 1952) del Instituto Comercial. **C. Elva Mata Vargas:** Autoridades, compañeros, amigos todos. Transcurría el año 1949 mil novecientos cuarenta y nueve había terminado mi educación primaria y mis papás estaban pensando dónde iba a continuar mis estudios, en eso estaban cuando por casualidad mi mamá vio propaganda sobre la apertura de un instituto comercial con estudios completos para la pequeña carrera de contador privado. Sin pensarlo más me inscribieron y me preparé para mi primer día de clases y al llegar me quedé sorprendida porque por más que esperé y volteaba a ver si llegaba alguien más me di cuenta de que yo era la única alumna. Me sentí un poco nerviosa y asustada pero el maestro con la profesionalidad, seriedad y aplomo que siempre lo caracterizó me transmitió de inmediato seguridad y confianza. Y sin más, comenzó a impartir sus clases, una a una, como si el salón estuviera completamente lleno. Así era el profesor Lugo una persona seria pero que daba confianza parecía duro pero era sensible y bondadoso, un maestro que verdaderamente sabía enseñar. Lo difícil al explicarlo él, lo hacía fácil y comprensible. Y así pasaron ocho días a la semana siguiente entró Tere Galindo por otra semana fuimos dos y así sucesivamente fueron llegando hasta completar nuestro grupo Primera Generación, once mujeres y nueve hombres. Concluyo mi relato sintiéndome muy afortunada, porque Dios, a pesar de

haber sido la primera alumna y con todos mis años me ha dado la oportunidad de estar aquí dando testimonio de la grandeza de un hombre que formó a miles de profesionistas reconocidos dentro y fuera de nuestro país. Fue la persona más honorable y recta que he conocido en mi vida. Honor a quien honor merece. Dios lo tenga en su globo. -----

SÉPTIMO PUNTO: Mensaje Oficial por el Presidente Municipal C. Alejandro Barragán Sánchez. **C. Presidente Municipal Alejandro Barragán Sánchez:** Qué tal, muy buenas tardes a todas, a todos. Me da muchísimo gusto saludar y compartir esta mesa con mis compañeras y compañeros regidores. También me da mucho gusto que sean testigos de esta sesión solemne, compañeras y compañeros de diferentes dependencias municipales así como representantes de institutos de educación, públicos, privados me da muchísimo gusto que estén todos ustedes. Lina, muchas gracias por tu asistencia, pero sobre todo quiero agradecer la presencia y el testimonio no sólo de la familia del maestro Jorge Lugo sino especialmente esa familia extendida sus alumnos y alumnas que hoy creo que también se sienten distinguidos con este reconocimiento. Agradezco también la presencia de los medios de comunicación que hoy nos acompañan y que también nos ayudan transmitiendo a través de sus redes sociales esta sesión solemne que es para todos los Zapotlenses. Pocos son los hombres que pueden mirar hacia atrás y ver que el camino que han trazado es para el crecimiento de su comunidad. El profesor Jorge Lugo Monroy es uno de ellos, al que le agradecemos el impacto que generó en nuestra ciudad. Gracias a su revolucionaria mente hacia el conocimiento instaló y fundó el Instituto Comercial del que egresaron 34 treinta y cuatro, generaciones con aproximadamente 1,260 mil doscientos sesenta, alumnos de contador privado. Generó egresados y egresadas listos para

trabajar en las áreas administrativas de despachos y de empresas. Cambió la aspiración de muchas mujeres al convertirse en secretarías, en contadoras privadas, dando la oportunidad de ejercer para ellas una vida profesional y ser partícipes de la vida económica y el desarrollo de nuestro municipio. Le dio sentido a la competitividad de todos aquellos que al salir y al ser egresados daban como referencia a haber sido egresados de esta institución educativa. Agradecemos al profesor Lugo todo el interés y el empeño que puso para sostener siempre los estándares, la vanguardia y el sentido social de lo que hoy reconocemos por la calidad de sus egresados. A través de su carrera profesional impulsó también el deporte, las artes, el teatro, la música. Fue un político con una visión social para el desarrollo de su comunidad, fue imparable pues al retirarse de la academia, dedicó sus últimos años a escribir compartiendo su experiencia y sus conocimientos en política y en filosofía. El legado del profesor Lugo está en muchos de nosotros, todos tenemos a alguien cercano que egresó de su instituto, todos podemos sentirnos identificados y agradecidos porque Ciudad Guzmán es un antes y un después del instituto comercial que él fundó. Nombrarlo hijo predilecto adoptivo es un reconocimiento político y público que hacemos desde este ayuntamiento para conmemorar su vida y obra y recordar al hombre que cambió las mentes de miles de personas y que le dio el sentido a las mujeres y hombres que hoy están orgullosos de haber pertenecido a esta comunidad. Agradezco por supuesto y comparto esta alegría con familiares y con egresados por celebrar con nosotros esta significativa distinción y reconocer que desde este gobierno municipal, desde este ayuntamiento seguimos dándole el crédito a los hombres y a las mujeres que siguen construyendo la ciudad de la que hoy todos nos sentimos orgullosos esa ciudad que sigue siendo la ciudad de

todos. Muchas felicidades y enhorabuena. - - - - -

OCTAVO PUNTO: Entrega del Pergamino que contiene la Declaratoria de “Hijo Adoptivo Distinguido” al Profr. Jorge Lugo Monroy. ***Se hace entrega de dicho Pergamino.*** - - - - -

NOVENO PUNTO: Intervención de la C. Emma Lugo Arias, hija del “Hijo Adoptivo Distinguido” Profr. Jorge Lugo Monroy.

C. Emma Lugo Arias: Buenas tardes a todos. Honorable presidente municipal de Zapotlán el Grande, Alejandro Barragán Sánchez, distinguidos regidores del cabildo y síndico, estimados exalumnos del instituto comercial y personas que nos acompañan. Nos reunimos para honrar a un hombre cuya vida y obra ha dejado una huella imborrable en nuestra querida Zapotlán y es un verdadero privilegio que se reconozca al profesor Jorge Lugo Monroy como hijo adoptivo de esta noble tierra quien desde que llegó a esta gran ciudad demostró no sólo su pasión por la educación sino también su profundo compromiso por el bienestar y desarrollo de todos sus habitantes en diferentes actividades de la comunidad. Con su entrega y dedicación excepcionales inspiró a generaciones de estudiantes para buscar la excelencia no sólo en el ámbito académico sino en todos los aspectos de la vida. La educación es un pilar fundamental en cualquier sociedad y en Zapotlán el Grande hemos sido testigos de cómo el trabajo incansable del profesor Jorge Lugo Monroy la fortaleció brindando a muchos jóvenes las herramientas necesarias para construir un futuro brillante. Su enfoque innovador, su paciencia y su visión convirtió a muchos en agentes de cambio en ciudadanos responsables y en líderes que ahora contribuyen al progreso de nuestra ciudad. Asimismo demostró con su ejemplo que la educación no sólo es cuestión de conocimiento, sino de valores, de respeto, de moral y de amor por la comunidad. Ha dejado en todos nosotros una enseñanza que trasciende, que nos recuerda que la verdadera grandeza de una persona se

mide por su capacidad de servir a los demás. Por todo esto es un honor y un privilegio estar aquí hoy en representación de mis hermanos, hermanas, de nuestros queridos padres y nuestros hermanos Jorge y Héctor, quienes aunque ya no se encuentran entre nosotros viven en nuestros corazones. La vida de mi padre estuvo marcada por su inquebrantable compromiso con los estudiantes y su deseo de contribuir al desarrollo de esta hermosa ciudad. A lo largo de los años tuvo la fortuna de tocar la vida de muchos jóvenes inspirándolos a perseguir sus sueños y convertirse en ciudadanos responsables y comprometidos. Gracias a su dedicación y amor logró crear un legado que perdura en los corazones de quienes tuvieron el privilegio de conocerlo. Expresamos como familiares nuestro sincero agradecimiento al presidente municipal Alejandro Barragán Sánchez y a los regidores del Cabildo por este homenaje tan significativo que rinden a mi padre. Ser reconocido como hijo adoptivo de Zapotlán es un gesto que habla del profundo aprecio y respeto que esta ciudad tiene por aquellos que han dedicado sus vidas al servicio de la educación y formación de tantas generaciones como son los maestros. Nuevamente gracias a todos los que han hecho posible este reconocimiento, nos honra enormemente y es un consuelo saber que el legado de nuestro padre y profesor Jorge Lugo Monroy continuará vivo en esta ciudad que tanto amó y que ahora también es suya. Muchas gracias. -----

DÉCIMO PUNTO: Clausura de la Sesión. -----

C. Secretaria de Gobierno Municipal Claudia Margarita Robles Gómez: Habiendo sido agotados todos los puntos del orden del día, propuestos para esta Sesión, le pido al Presidente Municipal, que haga clausura de esta Sesión. **C. Presidente Municipal Alejandro Barragán Sánchez:** Muchas gracias compañera Secretaria. Gracias compañeras,

compañeros Regidores, de verdad que es para mí un honor presidir esta sesión solemne que hemos tenido varias en esta administración donde nos hemos dado también a la tarea de hacer público y hacer oficial el reconocimiento que diferentes sectores y diferentes gremios dan a hombres y mujeres que han construido la ciudad que hoy disfrutamos y de la que nos sentimos tan orgullosos. Me da muchísimo gusto de verdad que el reconocimiento al profesor Jorge Lugo sea un reconocimiento que compartimos con un amplio sector de la sociedad y que estamos seguros de que este reconocimiento, esta distinción, prolongará y reafirmará no sólo la presencia que el maestro Lugo tiene en nuestras memorias, sino ahora en la memoria colectiva de nuestro municipio y como parte de la historia exitosa que ha tenido nuestra ciudad en la construcción de hombres y mujeres de bien. Estoy seguro de que este nombramiento seguirá siendo el ejemplo y la inspiración para muchos de los niños, de las niñas, de los jóvenes que hoy se están formando en nuestra ciudad y que seguirán teniendo como referencia el legado, la vida y obra de muchos de los hombres y de las mujeres que con o sin el reconocimiento oficial le dan el prestigio a esta magnífica ciudad. Siendo las 13:00 hrs. trece horas, del día lunes 02 de Septiembre del año 2024 dos mil veinticuatro, doy por clausurada esta Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 42 cuarenta y dos. Muchas gracias a todos. - - - - -